

## **Diputada Naveillan exige explicaciones al SAG por viaje a China de 25 funcionarios en medio de crisis presupuestaria**

**La diputada Gloria Naveillan ha manifestado su profunda preocupación por la situación crítica que atraviesa el Servicio Agrícola y Ganadero (SAG), evidenciada por múltiples denuncias de funcionarios que reportan condiciones laborales precarias, incluyendo la falta de viáticos, combustible para vehículos institucionales y el no pago de horas extras, entre otras. Estas carencias se han agudizado tras los recortes presupuestarios aplicados al servicio, afectando directamente su operatividad y capacidad de fiscalización.**

En este contexto, la parlamentaria cuestionó duramente la realización de un viaje a China que involucró a 25 funcionarios del SAG, en plena crisis presupuestaria, sin información clara sobre sus objetivos ni criterios de selección conocidos. La diputada denunció que mientras muchos funcionarios deben ingeniárselas para cumplir tareas sin bencina ni recursos básicos, otros salen del país por dos semanas, sin que se informe qué funcionarios cubrieron sus labores ni con qué dotación quedó operando el servicio durante ese periodo.

Como agravante, Gloria Naveillan advirtió que este viaje se llevó a cabo justo cuando distintas regiones del país enfrentan brotes activos de la mosca de la fruta, una plaga que exige una respuesta técnica urgente y un despliegue territorial masivo del SAG. "La prioridad debería haber sido destinar personal y recursos al combate de esta plaga, no enviar 25 funcionarios al extranjero en medio de una crisis", subrayó.

La diputada ha citado este tema para ser tratado en la próxima sesión de la Comisión de Agricultura de la Cámara, solicitando que se entreguen antecedentes detallados sobre los costos, objetivos, resultados y autorización institucional del viaje. A su juicio, este episodio refleja una desconexión total entre la alta dirección del SAG y la realidad que viven sus funcionarios en terreno, particularmente en zonas como La Araucanía, donde las condiciones de trabajo son precarias, muchas veces con temperaturas de un par de grados sobre cero y sin presupuesto para calefacción, con vehículos institucionales

en malas condiciones y con poco personal para el cumplimiento de las labores inherente del servicio.

La diputada Gloria Naveillan ha insistido en que este tipo de decisiones afectan gravemente la credibilidad del servicio y el principio de probidad administrativa. "No puede haber dos SAG: uno sin recursos en el campo, y otro que viaja a China mientras que el país enfrenta un crisis presupuestaria.

Finalmente, la diputada exige total transparencia, responsabilidad administrativa si corresponde, y una



urgente reorientación presupuestaria que garantice condiciones dignas para sus

funcionarios y una gestión acorde a las necesidades del país.